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Abstrak 

Vifi Nurhidayati, NIM: 14166310057, Implementasi Nilai-Nilai Agama Islam 

Dari Orang Tua Pengganti Terhadap Terbentuknya Perilaku Anak 

Pada Keluarga Perantau Di Desa Dukuhlo Kecamatan Bulakamba 

Kabupaten Brebes. 

Orang tua menjadi pelaku utama dan pertama dalam mendidik dan 

mengasuh anak dalam lembaga pendidikan informal yaitu keluarga, tapi 

bagaimana jika orang tua pergi bekerja merantau ke luar kota dan menitipkan 

anak-anaknya pada keluarga seperti nenek atau bibi.  

Permasalahan dalam penelitian ini adalah (1) Bagaiamana Implementasi 

Nilai-nilai Agama Islam di Desa Dukuhlo Kecamatan Bulakamba Kabupaten 

Brebes (2) Bagaimana Implementasi Nilai-nilai Agama Islam dari Orang tua 

Pengganti yang ada di Desa Dukuhlo Kecamatan Bulakamba Kabupaten Brebes? 

(3) Bagaimana Implementasi Nilai-nilai Agama Islam dari Orang tua Pengganti  

terhadap terbentuknya Perilaku anak keluarga Perantau di Desa Dukuhlo 

Kecamatan Bulakamba Kabupaten Brebes? 

Penelitian ini bertujuan untuk mengungkapkan bagaimana Implementasi 

Nilai-nilai Agama Islam dari orang tua pengganti terhadap terbentunya perilaku 

anak Keluarga perantau di Desa Dukuhlo Kecamatan Bulakamba Kabupaten 

Brebes tujuan penelitian: (a) untuk mengetahui pelaksanaan Nilai-nilai Agama 

Islam di Desa Dukuhlo Kecamatan Bulakamba Kabupaten Brebes (b) Untuk 

mengetahui Implementasi Nilai-nilai Agama Islam anak Keluarga perantau yang 

ada di Desa Dukuhlo Kecamatan Bulakamba Kabupaten Brebes (c) Untuk 

mengetahui cara mendidik/ menanamkan Nilai-nilai Agama Islam dari orang 

tua pengganti terhadap terbentuknya Perilaku anak keluarga Perantau di Desa 

Dukuhlo Kecamatan Bulakamba Kabupaten Brebes. 

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif 

yang bermaksud untuk memahami fenomena tentang apa yang dialami oleh 

subjek penelitian seperti : nilai-nilai agama, perilaku, persepsi, tindakan, dan 

lainnya, secara holistik. Pengumpulan data dilakukan dengan teknik observasi, 

dokumentasi,dan wawancara. Teknik analisis data meliputi reduksi data, 

penyajian data, dan penarikan kesimpulan.  

Kesimpulan dari penelitian ini adalah bahwa Implementasi Nilai-nilai Agama 

Islam di Desa Dukuhlo Kecamatan Bulakamba Kabupaten Brebes. Proses dalam 

penanaman nilai-nilai Agama Islam pada anak keluarga Perantau di Desa Dukuhlo 

berjalan dengan adanya kerja sama beberapa pihak yaitu, tokoh agama, guru 

agama yang ada di sekolah dan ibu asuh. Antara orang tua pengganti,dan guru 

agama atau tokoh agama terjalin suatu kerja sama yang bagus, yakni saling 

berkoordinasi satu sama lain 

Implementasi Nilai-nilai Agama Islam dari Orang tua Pengganti adalah : 

Subjek yang sangat berperan dan berpengaruh dalam proses penanaman nilai-

nilai Agama Islam pada anak keluarga perantau disini adalah ibu pengganti 

(nenek/bibi), Langkah awal yang diterapkan orang tua pengganti dalam 

menanamkan nilai-nilai agama islam adalah : a) Mengajarkan hal-hal yang 

mudah dimengerti dan dipahami. b) Menanamkan nilai-nilai yang Religius. c) 
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Mendidik anak secara mandiri. d) Disekolahkan di Pondok Pesantren. e) 

Mencarikan sekolah, guru les, dan guru mengaji. f) bermain dengan teman 

sebayanya. Akan tetapi dalam menanamkan nilai-nilai agama islam yang 

diterapkan orang tua pengganti (nenek/bibi) tidak semuanya berhasil, karena 

setiap anak berbeda karakter, 

Implementasi Nilai-Nilai Agama Islam dari Orang tua pengganti terhadap 

terbentuknya perilaku anak bagi anak keluarga perantau yang dilakukan orang 

tua pengganti dalam Cara mendidik dan membentuk anak agar memiliki nilai-

nilai moral yang baik  yang menjadi penuh perhatian bagi orang tuanya adalah 

sebagai berikut : a) Metode nasihat, b) menanamkan nilai-nilai akidah melalui 

metode pembiasaan, c) menanamkan nilai-nilai akhlak melalui metode teladan, 

d) menanamkan nilai-nilai ibadah melalui metode bujukan atau rayuan. 

Kata Kunci: Nilai-nilai Agama Islam, Pendidikan keluarga, Perilaku 
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ABSTRACT 

Vifi Nurhidayati, NIM: 14166310057, Implementacion of Islamic Religious 

Values From Substitute Parents Against Formation of Child Behavior 

Overseas Families in Dukuhlo Village, Bulakamba  District, Brebes 

Regency. 

Parents are the main and first actors in educating and caring for children in 

informal educational institutions, namely families, but what if parents go to work 

wandering out of town and entrust their children to families like grandma or aunt. 

The problems in this study are (1) How the Implementation of Islamic Values 

in Dukuhlo Village, Bulakamba District, Brebes Regency (2) How is the 

Implementation of Islamic Values from Substitute Parents in Dukuhlo Village, 

Bulakamba District, Brebes District? (3) How is the Implementation of Islamic 

Values from Substitute Parents the formation of Behavior of Perantau family 

children in Dukuhlo Village, Bulakamba District, Brebes Regency? 

This study aims to reveal how the implementation of Islamic values from 

surrogate parents towards the formation of behavior of migrant family children in 

Dukuhlo Village, Bulakamba District, Brebes Regency, the purpose of the study: 

(a) to know the implementation of Islamic Values in Dukuhlo Village, Bulakamba 

District, Brebes (b) To find out the Implementation of Islamic Religious Values of 

the children of the nomads in Dukuhlo Village, Bulakamba District, Brebes 

Regency (c) To find out how to educate / instill Islamic Religious Values from 

substitute parents towards the formation of Behavior of Perantau families in 

Dukuhlo Village Bulakamba District, Brebes Regency. 

The method used in this study is a qualitative approach that intends to 

understand the phenomenon of what is experienced by research subjects such as: 

religious values, behavior, perceptions, actions, and others, in a holistic manner. 

Data collection is done by observation, documentation, and interview techniques. 

Data analysis techniques include data reduction, data presentation, and conclusion 

drawing. 

The conclusion of this study is that the Implementation of Islamic Values in 

Dukuhlo Village, Bulakamba District, Brebes Regency. The process of planting 

the values of Islam on Perantau family children in Dukuhlo Village runs with the 

cooperation of several parties, namely, religious leaders, religious teachers in 

schools and foster mothers. Between substitute parents, and religious teachers or 

religious leaders, there is a good cooperation, which is to coordinate with each 

other. 

Implementation of Islamic Values from Substitute Parents is: Subjects who 

are very influential and influential in the process of planting the values of Islam in 

the children of migrant families here are surrogate mothers (grandmothers / 

aunts), the initial steps adopted by substitute parents in instilling value the values 

of Islamic religion are: a) Teaching things that are easy to understand and 

understand. b) Instill religious values. c) Educating children independently. d) 

Enrolled at Islamic Boarding Schools. e) Find schools, tutors, and teachers to 

recite. f) playing with peers. However, in instilling the values of Islamic religion 

adopted by substitute parents (grandmother / aunt) not all succeed, because each 

child is a different character. 
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The implementation of Islamic Values from substitute parents towards the 

formation of child behavior for children of migrant families carried out by 

surrogate parents in the way to educate and shape children in order to have good 

moral values that are attentive to their parents is as follows: a) The method of 

counseling, b) instill the values of faith through habituation methods, c) instill 

moral values through exemplary methods, d) instill worship values through 

persuasion or seduction methods. 
 

Keywords: Islamic values, family education, behavior 
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 ا  نًهخؔض

 

فٛفٙ َٕس ْذاٚتٙ : تُفٛز انمٛى انذُٚٛح يٍ  انٕانذٍٚ تذلا عٍ يكَٕح سهٕن الأطفال 

"تشٚثٛش"عهٗ الأسشج انشحانٛح فٙ لشٚح  "دكْٕهٕ " انُاحٛح  تلاكًثا انًذٚشٚح   

انٕانذاٌ ْى انفاعم الأساسٙ الأٔل فٙ  تخضُٛح الأطفال ٔتشتٛتٓى  فٙ أسشتٓى 

كانًذسسح انتشتٛح غٛش انشسًٛح. نكٍ كٛف إرا كاٌ انٕانذاٌ ٚزْثٌٕ انٗ انعًم 

 تًذج طٕٚهح فٕٛكم  ٔظٛفتٓى كانٕانذٍٚ انٗ ألاستٓى  كأو الأب أٔانخانح

( كٛف تُفٛز انمٛى انذُٚٛح 1كانتانٛح )انًشكلاخ انتٙ ٔسدخ فٙ ْزا انتحمٛك 

( كٛف 2الإسلايٛح فٙ لشٚح "دكْٕهٕ" انُاحٛح "تلاكًثا" انًذٚشٚح "تٛشٚثٛش" ؟)

تُفٛز انمٛى انذُٚٛح الإسلايٛح يٍ انًٕكهٍٛ فٙ الأطفال فٙ لشٚح "دكْٕهٕ" انُاحٛح 

يٍ  ( كٛف تُفٛز انمٛى انذُٚٛح الإسلايٛح3"تلاكًثا" انًذٚشٚح "تٛشٚثٛش" ؟ )

انًٕكهٍٛ فٙ الأطفال  َحٕ تشكٛم سهٕن الأطفال يٍ الأسشج انشحانٛح  فٙ لشٚح  

 "دكْٕهٕ " انُاحٛح  تلاكًثا انًذٚشٚح "تشٚثٛش" ؟

ْزا انتحمٛك يٍ أخم كشف كٛف تُفٛز انمٛى انذُٚٛح الإسلايٛح يٍ انًٕكهٍٛ فٙ 

"دكْٕهٕ   فٙ لشٚحتحًٛح الأطفال نتشكٛم سهٕن الأطفال يٍ الأسشج انشحانٛح 

" انُاحٛح  تلاكًثا انًذٚشٚح "تشٚثٛش". أْذاف انتحمٛك : )أ( يٍ أخم يعشفح 

يذٖ تُفٛز انمٛى انذُٚٛح الإسلايٛح  فٙ لشٚح  "دكْٕهٕ " انُاحٛح  تلاكًثا انًذٚشٚح 

"تشٚثٛش")ب( يٍ أخم يعشفح يذٖ تُفٛز انمٛى انذُٚٛح الإسلايٛح فٙ أطفال 

كْٕهٕ " انُاحٛح  تلاكًثا انًذٚشٚح "تشٚثٛش" )ج( الأسشج انشحانٛح فٙ لشٚح  "د

يٍ أخم يعشفح  كٛفٛح  انتشتٛح ٔانتشسٛخ  انمٛى انذُٚٛح الإسلايٛح يٍ انًٕكهٍٛ فٙ 

تحًٛح الأطفال  َحٕ تشكٛم سهٕن الأطفال يٍ الأسشج انشحانٛح فٙ لشٚح  

 "دكْٕهٕ " انُاحٛح  تلاكًثا انًذٚشٚح "تشٚثٛش".

ا انتحمٛك ْٕ انثٛاَاخ انُٕعٛح  تعُٙ  يٍ أخم يعشفح حٕل انًُٓح انثدثٙ فٙ ْز

يا ٚمع عهٗ انفاعم انًثحٕث عُّ يثالا : انمٛى انذُٚٛح, انسهٕن, انًفٕٓو, انفعم, 

َٔحِٕ عًٕيا. أيا تدًٛع انثٛاَاخ تًلاحظح عهًٛح , ٔانتٕثٛك ٔانًماتهح. ٔانًُٓح 

ٛف انثٛاَاخ ٔآخٛشا تحهٛم انثٛاَاخ انتٙ ٚشتًم عهٗ تًٛٛض انثٛاَاخ ٔتصُ

 الاستُتاج 

فٙ لشٚح  "دكْٕهٕ " انُتٛدح يٍ ْزا انتحمٛك ْٕ تُفٛز انمٛى انذُٚٛح الإسلايٛح فٙ 

انُاحٛح  تلاكًثا انًذٚشٚح "تشٚثٛش" فٙ حانح تشسٛخ انمٛى انذُٚٛح الإسلايٛح 

نلأطفال رٔ أسشج سحانٛح فٙ لشٚح  "دكْٕهٕ " ٚدش٘  تسثة ٔخٕد انتعأٌ تٍٛ 

اض ٚعُٙ انضعٛى انذُٚٙ ٔيذسط انذٍٚ فٙ انًذسسح ٔ انًٕكهٌٕ فٙ الأشخ

 تحًٛتٓى ٔانتفاعم   تٍٛ انًتٕكهٍٛ ٔيذسسٕ عهى انذٍٚ ٔ صعٛى انذٍٚ تشكم خٛذ   
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تُفٛز انمٛى انذُٚٛح الإسلايٛح  يٍ انًٕكهٍٛ ْٙ : انفاعهٌٕ انًًٌٕٓ انًؤثشٌٔ  فٙ 

ج سحانٛح ْى الأيٓاخ انًٕكلاخ تشسٛخ انمٛى انذُٚٛح الإسلايٛح نلأطفال ر٘ أسش

عهٍٛٓ )أو الأب أٔ انخانح(. انخطٕج الأٔنٗ انتٙ طثمتٓا الأيٓاخ انًٕكلاخ 

عهٍٛٓ فٙ تشسٛخ انمٛى انذُٚٛح الإسلايٛح  ْٙ كانتانٛح : )أ( تعهٛى الأيٕس انسٓهح 

نهفٓى. )ب( تشسٛخ انمٛى انذُٚٛح. )ج( تشتٛح الأطفال يٍ الأيٓاخ انًٕكلاخ 

فسٍٓ . )د( ٚذخم الأطفال انٗ انًعٓذ الإسلايٙ )آ( تعهٛى يٍ انًذسط عهٍٛٓ تأَ

انشخصٙ )ف( ٚهعة يع انصذٚك. نكٍ فٙ حانح انتُفٛز أحٛاَا الأيٓاخ انًٕكلاخ 

عهٍٛٓ  غٛش انُداذ لاٌ كم طفم انًشتٗ نذّٚ طثع خاص    

 تُفٛز انمٛى انذُٚٛح الإسلايٛح  يٍ لثم الأيٓاخ انًٕكلاخ عهٍٛٓ َحٕ تشكٛم

سهٕن الأطفال ر٘ أسشج سحانٛح  يٍ أخم تشتٛح الأطفال ٔ تشكٛم طثع الأطفال 

نكٙ ًٚهكٕا الأخلاق انكشًٚح  تانطشق انعذٚذج ْٙ كانتانٛح : )أ( إعطاء انُصٛحح 

)ب( تشسٛخ لٛى انعمٛذج  يٍ خلال تعٕٚذ الأفعال )ج( تشسٛخ انمٛى الأخلالٛح  يٍ 

انعثادٚح يٍ خلال تشغٛثٓى  خلال انمذٔج انحسُح  )د( تشسٛخ انمٛى  

 انكهًاخ انشئٛسٛح : انمٛى انذُٚٛح الإسلايٛح , انتشتٛح الأسشتٛح, انسهٕن 
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